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КРАСНЫЙ СЕВЕР
Вологодская областная газета. Основана в мае 1917 года

Россия, Русь! Храни себя, храни!ВТОРНИК, 1 апреля 2008 года, № 39 (26119)

ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями,

ветер западный, юго-западный.
Температура:

ночью -5, -10, днем +6, +11.

ПОДПИСКА-2008

Уважаемые вологжане,
руководители предприятий

и организаций!
Продолжается подписная кампания на областную газету

«Красный Север» на второе полугодие 2008 года.
Газета насыщена самыми свежими и разнообразными мате-

риалами. Государственных служащих «Красный Север» обеспе-
чит информацией о решениях, принятых Правительством обла-
сти. Предприниматели и банкиры найдут в ней экономические
обзоры и комментарии. С селянами газета поделится опытом
ведения хозяйства, пенсионерам и находящимся в трудной жиз-
ненной ситуации окажет духовную поддержку. Вся эта инфор-
мация окажется доступной, если «Красный Север» будет у вас
под рукой. Поэтому постарайтесь подписаться на нашу газету
до 1 июля.

Наши подписчики, наверное, обратили внимание, что в жизни
газеты произошли изменения. Те читатели, которые подписались
на «Красный Север» по подписному индексу 51080, не увидят на
страницах газеты «Государственного и муниципального заказа».
«Красный Север» с приложением «Государственный и муници-
пальный заказ» оформляется по отдельному индексу (31147) и
другой цене.

Подписная кампания на «Красный Север» на второе полуго-
дие 2008 года продлится до 1 июля 2008 года.

Стоимость подписки через почту до адресата на полуго-
дие:

на «Красный Север» (подписной индекс 51080), включая вы-
пуск по четвергам, - 595 руб. 86 коп.;

на «Красный Север» (подписной индекс 4067) - еженедельник
с программой ТВ и «Подспорьем» - 232 руб. 38 коп.;

на «Красный Север» (подписной индекс 4020) - льготная - 522
руб. 96 коп.;

на «Красный Север» (подписной индекс 31147) с приложени-
ем «Государственный и муниципальный заказ» - 971 руб. 40 коп.

Жители Вологды могут оформить подписку в редакции
газеты, по более низкой, чем на почте, цене: позвоните по
телефону 72-10-62 или 72-53-51. Стоимость полугодовой
подписки:

на «Красный Север» (подписной индекс 4067), выпуск по чет-
вергам - 150 руб.;

на «Красный Север» (подписной индекс 51080) - 300 руб.;
на «Красный Север» с приложением «Государственный и му-

ниципальный заказ» (подписной индекс 31147) - 495 руб.

- Сегодня мы проведем
заседание, на котором
подведем итоги взаимо-
действия органов испол-
нительной государствен-
ной власти области и ко-
мандования воинских ча-
стей и военных учрежде-
ний в вопросах повыше-
ния боевой готовности,
качества боевой подготов-
ки, укрепления воинской
дисциплины, улучшения
социально-бытовых усло-
вий военнослужащих, -
открыл встречу Вячеслав
Позгалев. - Кроме того,
обсудим вопрос о состоя-
нии военных городков,
поговорим о ходе их под-
готовки к очередному
осенне-зимнему периоду.
Заслушаем информацию о
работе родительских ко-
митетов при военном ко-
миссариате области и во-
инских частях, где воен-
нослужащие проходят
службу по призыву, и
вновь созданного област-
ного совета по работе с
военнослужащими...

По мнению Губернато-
ра, за последние годы
между областными орга-
нами власти и военным
командованием установ-
лен тесный контакт, ве-
дется слаженная работа.

- Взаимодействие влас-
ти и воинских частей спо-
собствует повышению мо-
рального духа, настрое-
ния военнослужащих, а
значит, боевой готовнос-
ти, - отметил Вячеслав
Позгалев. - У нас в облас-

ти немного воинских час-
тей, небольшой военный
гарнизон, но взаимодей-
ствие налажено очень эф-
фективное, в чем большая
заслуга областного Сове-
та женщин. Поначалу у
командиров частей этот
совет вызывал некое не-
доверие, поскольку они
думали, что это очередной
родительский комитет
или материнский комитет
по защите военнослужа-
щих. Но работа уже на
первых заседаниях пока-
зала всю пользу данной
организации. «Сопливая»
забота о детях в погонах
была заменена конкрет-
ной работой.

В общей сложности на
территории Вологодчины
дислоцировано четыре
гарнизона - Вологодский,
в Федотове, Вологда-20 и
в Череповце - и более 20
воинских частей.

- Тема армии была ак-
туальна всегда, - говорит
помощник Губернатора
Владимир Бабкин. - Сей-
час ситуация изменилась
к лучшему: армия напое-
на-накормлена, одета, за-
работную плату выплачи-
вают вовремя. Однако ос-
таются и злободневные
вопросы. Самые главные
из них - вопрос с жильем
и подготовка военных го-
родков к зиме.

- Повышение боевой го-
товности и качества бое-
вой подготовки, укрепле-
ние дисциплины и улуч-
шение бытовых условий...

Удалось ли решить на ме-
стах эти вопросы? - задал-
ся вопросом Владимир
Бабкин. - Как показали
итоговые проверки, кото-
рые закончились в октяб-
ре-ноябре прошлого года и
оценили степень готовно-
сти воинских частей, ре-
зультат положительный.

Подтверждение поло-
жительных изменений -
увеличение числа полетов
экипажей гарнизона Фе-
дотово.

- Если раньше три-че-
тыре вылета в квартал
для этого полка почита-
лись за счастье, то теперь
их стало гораздо больше,
- сказал Владимир Баб-
кин. - Мы часто бываем в
этом гарнизоне и знаем,
что сейчас туда пошло
необходимое топливо, ве-
дется процесс обучения
пилотов. Успешно выпол-
няется дежурство по ох-
ране воздушных границ
страны.

Непростым стал 2007
год и для личного соста-
ва областного военокома-
та. Впрочем, план по при-
зыву был выполнен пол-
ностью, с высоким каче-
ством были проведены
сборы. Ведется большая
работа по патриотическо-
му воспитанию молоде-
жи. В военных вузах все
большее число выпускни-
ков завершают процесс
обучения с отличием и
красными дипломами.
Многое делается на Воло-
годчине и для развития
кадетского движения,
улучшаются социальные
условия жизни военно-
служащих.

- Активно оказывается
шефская помощь и тем
частям за пределами об-
ласти, где служат волог-

жане, - продолжил Влади-
мир Бабкин. - Кстати,
служат наши земляки
очень добросовестно. Ме-
няются взгляды военно-
служащих на службу в
армии. Приведу показа-
тельный, на мой взгляд,
пример, когда в Огаркове
ряд военнослужащих пе-
ресмотрели свои позиции
в плане увольнения и на-
писали рапорты на про-
дление контракта.

- Я не буду вспоминать
те тяжелые времена, о
которых говорил Влади-
мир Михайлович, - сказал
Губернатор после оконча-
ния выступления своего
помощника. - Но и сегод-
ня не все обстоит столь уж
гладко. В Вооруженных
Силах есть определенная
дезориентация в отноше-
нии целей и задач, кото-
рые необходимо решать
армии. Военная реформа
пока не может набрать
популярности, хотя уве-
рен, что в итоге именно
благодаря ей наша армия
станет организованной и
высококвалифицирован-
ной. Однако сейчас расте-
ряны многие военные
кадры, и повернуть ар-
мейскую машину в нуж-
ное русло в одночасье
очень сложно. Для нача-
ла надо сделать так, что-
бы все соответствовало
установленным нормати-
вам и тем идеалам, с ко-
торыми молодые люди
пришли служить. Поли-
тическая и воспитатель-
ная составляющие в воин-
ских частях сегодня, к
сожалению, не на долж-
ном уровне: в крупных
частях они еще сохрани-
лись, но в небольших -
практически нет.

Выразил свое отноше-

ние Вячеслав Позгалев и
к оказываемой Прави-
тельством области шеф-
ской помощи.

- Командир космодрома
Плесецк обратился к нам
с просьбой организовать
такую помощь, еще более
мощное соединение ко-
раблей Северного флота
также обратилось с
просьбой о сотрудниче-
стве, туда направлены
весьма значительные
средства, даже самая
элитная часть - Кремлев-
ский полк - вышла на нас
с подобным предложени-
ем, и мы также взяли на
себя шефскую работу,
хотя все это совсем не
наша обязанность, - при-
вел несколько примеров
Губернатор. - Кроме того,
уделяется большое внима-
ние патриотическому вос-
питанию подрастающего
поколения. И в этом пла-
не мы уже вышли за пре-
делы школ, организовав
кадетский корпус. Да, мы
могли бы сосредоточить
финансовые средства су-
губо внутри области, но не
можем отказать тем час-
тям, в которых служат
наши земляки.

Рассмотрел глава обла-
сти и положение дел с
коммунальным хозяй-
ством военных объектов.

- Я сам служил в армии
и, поверьте, хорошо по-
мню, что такое военный
городок, воинская часть,
- сказал Вячеслав Евгень-
евич. - Состояние быто-
вых условий изменилось
мало.

Проблем действительно
хватает. Взять, скажем,
Вологодский гарнизон. В
эксплуатации там нахо-
дятся 12 котельных: семь
из них в работе, пять за-

консервированы. Сейчас
остро стоит вопрос о пе-
реводе угольной котель-
ной на газ (стоимость ра-
бот - 3,5 млн. рублей). В
другом месте цех приго-
товления пищи надо пе-
ревести в основное здание
(3 млн.), где-то заменить
1000 квадратных метров
мягкой кровли (еще
2 млн.). Провести проти-
вопожарное обеспечение,
отремонтировать фасады,
произвести текущий ре-
монт системы водоснаб-
жения, косметический
ремонт казармы; на дру-
гом объекте - заменить
оконные и дверные блоки,
отремонтировать столо-
вую, установить фильтры
очистки воды, заменить
устаревшее электрообору-
дование, протянуть водо-
провод... Словом, забот
хватает, и на решение
каждой из них требуют-
ся сотни тысяч, милли-
оны рублей.

Выясняется, что речь
идет о 42 миллионах руб-
лей. 27 из них выделит
Ленинградский военный
округ, но и недостающая
разница довольно велика.

- Определите главные
неотложные работы, вы-
берите приоритеты, - со-
ветует Вячеслав Позгалев.
- Может быть, построить
новое модульное здание
для котельной мы к оче-
редному сезону и не успе-
ем, но первоочередные
объекты, необходимые
для обеспечения боевой
готовности и создания
нормальных бытовых ус-
ловий, сделаем.

Принимается решение,
что с приоритетами воен-
ные определятся в срок до
5 апреля.

Антон ЯНКОВСКИЙ.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

АРМЕЙСКИЕ БУДНИ
В минувший четверг, 27 марта, в малом зале

Правительства области Губернатор Вячеслав

Позгалев провел заседание координационного

совета начальников гарнизонов и командиров

воинских частей, дислоцированных на территории

Вологодчины.

Губернатор Вячеслав ПОЗГАЛЕВ: «Взаимодействие органов исполнительной государственной власти
области и командования воинских частей способствует повышению боевой готовности
военнослужащих».

Участники заседания координационного совета рассмотрели ряд наиболее важных вопросов,
связанных с положением дел в армии.
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РАЗРАБАТЫВАЕТСЯ
НОВАЯ ТРАНСПОРТНАЯ
СТРАТЕГИЯ РОССИИ

28 марта в Санкт-Петербурге Губернатор Вячеслав Позга-
лев принял участие в заседании Совета при полномочном
представителе Президента РФ в Северо-Западном федераль-
ном округе Илье Клебанове.

Участники заседания обсудили ход реализации приоритетно-
го национального проекта «Доступное и комфортное жилье -
гражданам России», реформирования жилищно-коммунально-
го хозяйства, реализации транспортной стратегии Российской
Федерации до 2020 года, состояние и меры по повышению по-
жарной безопасности, а также мониторинг наркоситуации в ок-
руге.

На совещании министр транспорта РФ Игорь Левитин отметил,
что в настоящее время разрабатывается новая транспортная стра-
тегия России, в основе которой лежит строительство региональных
и федеральных дорог, развитие железнодорожных узлов, передача
аэропортов с федерального уровня на региональный.

В своем выступлении Губернатор Вячеслав Позгалев подчерк-
нул, что для Вологодской области крайне важное значение имеют
внутренние водные пути, например, Северо-Двинская артерия.
Через территорию области проходит много транзитных грузов, по-
этому большое значение приобретает развитие федеральных ав-
тотрасс. Вячеслав Позгалев подчеркнул, что Вологодская область
- это и лесной регион, вследствие чего не стоит забывать и о лес-
ных дорогах.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

КОНТАКТЫ

ВИЗИТ В АВСТРИЙСКУЮ
РЕСПУБЛИКУ

Делегация области во главе с Губернатором Вячеславом
Позгалевым в рамках рабочего визита посетила Австрий-
скую Республику.

Члены делегации встретились с главой земли Штирия Фран-
цем Вовесом и обсудили накопленный опыт и перспективы даль-
нейшего взаимовыгодного сотрудничества.

Напомним, что землю Штирия и Вологодскую область связы-
вают побратимские отношения, тесные экономические и культур-
ные связи.

В ходе визита были проведены рабочие встречи в городе Гра-
це с руководством компании «Магна Штайер», крупнейшего ми-
рового производителя автокомпонентов, и компании «Андритц»,
производителя технологического оборудования для металлурги-
ческой и целлюлозно-бумажной промышленности. Темой пере-
говоров стало сотрудничество в рамках реализации проекта «Ин-
дустриальный парк «Шексна».

Визит нашей делегации проходил при содействии торгового
представителя Российской Федерации в Австрийской Республи-
ке Юрия Стеценко.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

СПОРТ-ЭКСПРЕСС

БЕЗ СЕНСАЦИИ
В матче женской суперлиги «А» между «Вологда-Чевакатой» и

подмосковным «Спартаком» фаворитом, естественно, считались
гостьи. Команда, базирующаяся в городе Видном, укомплекто-
вана великолепными игроками и занимает в нынешнем чемпио-
нате второе место после ЦСКА. И на этот раз баскетболистки
«Спартака» показали свой высокий класс. Словом, «Чеваката»
проиграла - 69:95 (21:18, 13:27, 21:25, 14:25). Лучшей у наших
была Елена Волкова, набравшая 25 очков.

Петр НЕПРЯХИН.

Наталья КИМ, редактор и ведущая утренне-
го шоу «Настройка»:

- Шутим мы в эфире постоянно. В этом вы лег-
ко можете убедиться каждый день с 7 до 10 утра в
утреннем шоу «Настройка». Но иногда и слушате-
ли откалывают разные «веселости». Даже песни у
нас целыми офисами в эфире пели. Но самый, по-
жалуй, лихой получился предновогодний выпуск.
Чего там только не было: и бокальчиками с шам-
панским звенели, представляя ведущих новостей
(этого, кстати, они слегка пугались. Согласитесь, неожиданно - ты
пришел новости серьезные читать, а тут: «В студии Николай Ветров,
здравствуйте». Дзинь!), а в тот самый момент, когда моя коллега Ксе-

ниться, забывают свои имена. Так и произошло в одном конкурсе.
- Алло, здравствуйте. Представьтесь, пожалуйста.
- Это Смирнов с завода.
- Очень приятно, что сегодня с нами «играет» завод. И все-таки

как вас зовут?
- Так я Смирнов. С завода звоню...
Еще пара минут допроса, и в итоге забываюсь я:
- Все-таки хотелось бы узнать, как ваша фамилия, участник с за-

вода?..
Дмитрий РОМАНОВ, ведущий эфира, веду-

щий программы «Наша двадцатка», автор руб-
рики «Виниловая стружка»:

- Конечно, чаще всего улыбку вызывают слуша-
тели, дозвонившиеся в эфир! Как-то на конкурс
«Пять с плюсом» дозвонился мужчина. Звали его,
к слову, тоже Дмитрий. Спрашиваю: «В какой стра-
не корова считается священным животным?» Слу-
шатель отвечает вопросом на вопрос: «Хм... Под-
сказочки не будет?» Я решил подсказать, почему
бы тезке не помочь? Говорю: «Наверное, у этой коровы на лбу то-
чечка стоит. Итак, ваш ответ?» Слушатель: «А-а-а, знаю! Это едино-
рог!»

Окончание на 8-й странице.

1 АПРЕЛЯ - ДЕНЬ СМЕХА

1 апреля - этот день не внесен ни в какие календари знаменательных дат и всенародных праздников,

но его вполне можно отнести к международным, поскольку он с одинаковым успехом отмечается

и в России, и в Германии, и в Англии, и во Франции, и в Скандинавии, и даже на Востоке. В одних

странах 1 апреля называют Днем смеха, в других - Днем дурака. По традиции, в этот день принято

подшучивать над друзьями, членами семьи, коллегами по работе. Исключением не являются и ведущие

радиостанции «Трансмит». Хотя, что говорить, у них каждый день 1 апреля - без юмора и шуток

не обходится.

«Трансмит»: ни дня без юмора

ния Туманова решила без тени юмора пожелать всем слушателям
доброго-вечного, ее слегка окатили игристым. Весело получилось.
Хоть романтический момент был слегка подмочен,
зато юмористический налажен!

Катерина КРАЙС, ведущая эфира и автор
программы «Места для поцелуев»:

- Часто курьезы в эфире случаются во время
чтения прогноза погоды. Например, «Темпера-
тура минус 5 градусов ниже нуля», или «5 граду-
сов мороза со знаком минус», или более «пози-
тивное» - 10 градусов выше тепла!..» И во время
конкурсов. В эфир звонят люди совершено раз-
ные, некоторые от радости, что смогли дозво-
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Вологодский храм искус-
ства располагается в одном
из красивейших зданий на-
шего города, памятнике ар-
хитектуры XVIII века, постро-
енном как часть городской
усадьбы помещика Василия
Колычева. Здание было пере-
дано городским властям в
1822 году и впоследствии по-
чти сто лет являлось домом
Дворянского собрания.
В 1824 году дом Дворянско-
го собрания торжественно
принимал императора Алек-
сандра I, в 1858-м - Алексан-
дра II. В память об этих визи-
тах парадные залы здания ук-
рашали их портреты, которые
были утрачены в годы рево-
люции, а относительно не-
давно восстановлены на пре-
жнем месте в исполнении со-
временных художников.

В 1963 году здание Дво-
рянского собрания было пе-
редано областной филармо-
нии, и через два года, после
реставрации, был торже-
ственно открыт концертный
зал, с которым с тех пор свя-
заны все значительные собы-
тия музыкальной жизни Во-
логды.

За многолетнюю историю
филармонии на сцене ее кон-
цертного зала выступали ле-
генды отечественного испол-
нительского искусства: на-
родные артисты СССР Эмиль
Гилельс, Давид Ойстрах, Зу-
раб Соткилава, Зара Долуха-
нова, Борис Штоколов, Елена
Образцова, Юрий Башмет и
ансамбль «Виртуозы Моск-

вы», народный артист России
Михаил Плетнев и многие дру-
гие. Крупными событиями
культурной жизни Вологодчи-
ны последних лет стали гаст-
роли Государственного акаде-
мического симфонического
оркестра России имени
Е.Светланова, Государствен-
ного камерного оркестра джа-
зовой музыки имени О.Лундст-
рема, Московского академи-
ческого Камерного хора под
управлением народного арти-
ста СССР Владимира Минина,
замечательного российского
пианиста, заслуженного арти-
ста России Дениса Мацуева,
молодых солистов Мариинско-
го театра и московского теат-
ра «Новая опера».

В течение 15 лет филармо-
нией руководит заслуженный
работник культуры России Ва-
лерий Петрович Гончаров. За
эти годы она стала одной из
самых крупных и авторитетных
концертных организаций Се-
веро-Запада России, об объе-
мах деятельности которой
красноречиво говорят цифры:
около полутора тысяч концер-
тов в год и более ста тысяч зри-
телей, посетивших их. Более
тридцати лет концертную дея-
тельность возглавляет художе-
ственный руководитель фи-
лармонии, заслуженный ар-
тист России Геннадий Ивано-
вич Соболев.

В 1999 году Вологодской
филармонии было присвоено
имя выдающегося русского
композитора, уроженца воло-
годской земли, народного ар-

тиста РСФСР, лауреата Госу-
дарственных премий СССР и
РСФСР Валерия Александро-
вича Гаврилина. В этом же году
в городах и районах области
состоялся I Международный
музыкальный Гаврилинский
фестиваль, ставший визитной
карточкой Вологодчины. Он
проводится раз в два года и яв-
ляется самым крупным и пер-
спективным филармоничес-
ким проектом последнего вре-
мени.

Творческая составляющая
филармонии - это коллективы
и солисты, представляющие
различные виды и жанры ис-
кусства. Среди них лауреат
Государственной премии Во-
логодской области Камерный
мужской хор под управлением
Альберта Мишина, Камерный
оркестр под управлением зас-
луженного артиста России
Александра Лоскутова, лауре-
аты международных конкур-
сов фортепианные дуэты Ири-
на Богомолова и Наталья Жу-
кова, Ирина Кокина и Людми-
ла Андреева, лауреаты все-
российских и международных
конкурсов дуэт баянистов
«Мастер-класс» Руслан Лебе-
дев и Александр Султаншин,
Театр больших кукол (художе-
ственный руководитель - за-
служенный артист России
Александр Коваженков), за-
служенные артисты России
Олег Наумов, Елена Распуть-
ко, Татьяна Плисс и Татьяна
Скрипникова, лауреаты все-
российских конкурсов Ната-
лья Похачевская и Виктор Куз-
нецов, солисты филармонии
Ирина Бебнева, Лариса Пи-
линская и многие другие, а
также лекторы-музыковеды
Лариса Куцентова и Елена Хо-
рошина.

Одно из основных направ-
лений работы - просветитель-
ская деятельность в районах
области. Концертные про-
граммы солистов, коллекти-
вов филармонии и пригла-
шенных артистов ежегодно

- Глава трудовой дина-
стии Федор Николаевич
Данилов родился в дерев-
не Филиппово Вологод-
ского района в 1927 году,
- рассказывает историю
этой уникальной семьи
инспектор отдела кадров
сельскохозяйственного
производственного коопе-
ратива «Стризневский»
Галина Шевелева. - Рос в
многодетной семье, за ра-
боту в колхозе «Стахано-
вец» взялся с 14 лет, сра-
зу же, как началась Ве-
ликая Отечественная вой-
на. Летом пас крупный
рогатый скот, зимой ра-
ботал сторожем на ферме.

Родная сестра Федора,
Алевтина Николаевна,
была на два года старше
брата. Рабочую деятель-
ность в «Стахановце» она
также начала с 14-летне-
го возраста, в 1939 году.
Работала на ферме дояр-
кой, затем - телятницей,
ухаживала за молодня-
ком. Супруга Федора Ни-
колаевича, Людмила Ан-
дреевна, трудилась в хо-
зяйстве рабочей животно-
водства.

- Примечательно, что
трудовой стаж Данило-
вых исчисляется годами
работы не только в сфере
сельского хозяйства, но и
фактически на одном
предприятии, - продолжа-
ет Галина Шевелева. - В
1956 году колхоз «Стаха-
новец» был реорганизован
в колхоз «Россия», в
1970-м - в совхоз «Стриз-
невский», в 1992-м - в
товарищество с ограни-
ченной ответственностью

«Стризнево», в 1998 году
- в СХПК колхоз «Стриз-
нево», наконец, два года
тому назад, в 2006-м, - в
СПК «Стризневский».

Федор Данилов, как и
сестра Алевтина, работал
здесь вплоть до ухода на
пенсию, его стаж превы-
сил 45, ее - 40 лет. Стаж
жены Федора Николаеви-
ча, Людмилы Андреевны,
в хозяйстве относительно
небольшой - «всего»
10 лет, но насколько ве-
лик ее семейный подвиг!

- Людмила Андреевна
была многодетной мате-
рью, сейчас стольких де-
тей почти никто не рожа-
ет, разве что встречаются
единичные случаи, - гово-
рит Галина Михайловна.

С ней сложно не согла-
ситься: шутка ли родить
и воспитать девятерых
детей! А вот супруги Да-
ниловы и родили, и вос-
питали их достойными
людьми!

- Но и, помимо этого,
уже после работы в кол-
хозе Людмила Андреевна
продолжала трудиться, -
добавляет инспектор отде-
ла кадров. - Работала для
кружевной артели, плела
кружева на дому.

С Галиной Шевелевой
мы говорим об этих лю-
дях старшего поколения
не случайно. Дело в том,
что никого из них сейчас,
увы, уже нет в живых.
Первым ушел основатель
династии Федор Данилов,
которого не стало в 2001
году. Затем, в 2005 году,
угасла его супруга Люд-
мила Андреевна. Следом

за ней, в 2006-м, - сестра
Федора Алевтина Никола-
евна, которой за всю
жизнь так и не довелось
создать собственную се-
мью...

- Всю жизнь она прове-
ла со своим младшим бра-
том, - говорит Галина
Михайловна, лично хоро-
шо знавшая их. - Не толь-
ко работала с ним бок о
бок, но и жила в одном
доме с Федором и Людми-
лой Даниловыми, во всем
поддерживала их, помога-
ла растить детей, хлопо-
тала по хозяйству...

Сейчас в «Стризнев-
ском» трудятся четверо
детей Федора Николаеви-
ча и Людмилы Андреев-
ны: три сына и дочь. Зна-
комимся с Лией Федоров-
ной, которая работала
здесь все годы и продол-
жает работать дояркой. К
слову, их на данный мо-
мент скопилось немало -
почти 32.

- Да что про нас особо
рассказывать? - удивляет-
ся Лия Федоровна. - Ра-
боту я свою люблю, здесь

мы все с сестрами и бра-
тьями родились и вырос-
ли, здесь наши корни и
родительский дом.

Выйдя замуж, Лия Фе-
доровна сменила фами-
лию, уже много лет, как
она - Яскунова. Супруг
Александр Васильевич
работает слесарем на фер-
ме вместе с женой, его
стаж в хозяйстве превы-
шает четверть века и, ра-
зумеется, включается в
общий стаж трудовой ди-
настии. Фамилии - раз-
ные, но семья-то - одна!

- Александр Василье-
вич относится к своим
обязанностям очень доб-
росовестно, - подключает-
ся к разговору Галина
Шевелева. - Имеет не-
однократные поощрения,
Лия Федоровна тоже мно-
жество раз отмечалась за
свой ударный труд денеж-
ными премиями.

Ее брат, Николай Дани-
лов, начинал в «Стризнев-
ском» рабочим, затем про-
ходил службу в армии,
учился в СПТУ и в 1982
году вновь вернулся в сов-

хоз, был принят на рабо-
ту трактористом.

- В 2000 году я перешел
в животноводство, рабо-
таю скотником, - расска-
зывает Николай Федоро-
вич. - Без двух месяцев
трудовой стаж - 30 лет,
премиями тоже поощрял-
ся. Живу один в роди-
тельском доме.

На «стажевом» счету
Олега Данилова - восемь
с небольшим лет. Но дело
это, сами понимаете, «на-
живное». Поначалу рабо-
тал трактористом, сейчас,
как и старший брат Ни-
колай, работает скотни-
ком на ферме-комплексе.

- Здесь же трудится те-
лятницей моя жена На-
дежда Леонидовна, - гово-
рит Олег Федорович, - ее
стаж составляет более 14
лет.

С фермы, где содержат-
ся 400 голов крупного
рогатого скота, отправля-
емся в кузницу хозяй-
ства, чтобы познакомить-
ся еще с одним из брать-
ев - Валерием Данило-
вым. В 1979 году он при-
шел в хозяйство тракто-
ристом, а с 1985 года ра-
ботает кузнецом. Сфера
деятельности связана с

вредными условиями тру-
да, кузнечное дело отно-
сится к так называемой
«горячей сетке». И кажет-
ся, нет такой детали, ко-
торую бы не смог изгото-
вить у себя в мастерской
Валерий Федорович.

- Здесь у меня кузнеч-
ный горн, вот молот, на-
ковальня, вертикально-
сверлильный станок, -
устраивает для нас имп-
ровизированную мини-
экскурсию Валерий Дани-
лов. - Делаю скобы, мон-
тажки, могу выковать
гайку, изготавливаю раз-
ные детали, необходимые
для ремонта техники...

- А нет ли у ваших де-
тей желания пойти по сто-
пам родителей, стать про-
должателями трудовой
династии? - спрашиваем у
Даниловых - Яскуновых.

У Олега и Надежды
Даниловых - 11-летний
сын Роман и 15-летняя
дочь Людмила. У Валерия
Данилова трое детей:
старшая дочь Екатерина,
15-летняя дочка Татьяна
и сын Ваня, который еще
посещает детский сад. У
Лии и Александра Яску-
новых - сыновья Андрей
и Василий.

- Пусть дети сами реша-
ют, кем им быть в этой
жизни, - отвечает за всех
Лия Федоровна. - В кон-
це концов, хороших про-
фессий много, и пользу
людям можно приносить
не только работая в сель-
ском хозяйстве. У кого
дети еще малы, другие
учатся в школе. Дочь Ва-
лерия, Катя, - уже взрос-
лая, ей 21 год, но она
живет в Вологде и рабо-
тает совершенно в иной
сфере.

Впрочем, продолжате-
ли общего даниловского
дела все-таки уже появи-
лись. Это как раз сыно-
вья Яскуновых.

- Наш старший сын
Андрей, который получил
специальности водителя и
тракториста-машиниста в
профессиональном учили-
ще № 42, что в селе Ку-
бенском, проходил здесь
практику, работал на ко-
лесном тракторе, - расска-
зывает Александр Яску-
нов. - Но сейчас он уже
второй год в армии, слу-
жит в Москве. Возвра-
щаться ли сюда на рабо-
ту после окончания служ-
бы или пробовать занять-
ся чем-то другим - такое
решение принимать толь-
ко ему самому.

Василий, младший сын
Лии и Александра Яску-
новых, как и его старший
брат, учится в ПУ № 42,
на третьем курсе и тоже
приезжает в «Стризнев-
ский» для прохождения
профессиональной прак-
тики.

- Скоро ему в армию, -
говорит Лия Федоровна. -
А когда вернется... Кто
знает? Может, и продол-
жит наше фамильное дело.

Совсем скоро, когда на
Вологодчине начнется
проведение районных

праздников труда, Дани-
ловы - Яскуновы примут
участие в районном, а за-
тем и в областном конкур-
се в номинации «Трудо-
вая династия».

- При выборе победите-
лей будут учитываться
результаты работы, об-
щий трудовой стаж, усло-
вия труда, наличие наград
и поощрений, изобрете-
ний и рационализатор-
ских предложений, опыт
наставничества, участие в
конкурсах профмастер-
ства, другие критерии, -
перечисляет заместитель
начальника управления
социально-экономическо-
го развития села Вологод-
ского муниципального
района Антонина Алек-
сандровна Шишигина. -
Уверены, что трудовая
династия Даниловых -
Яскуновых достойно за-
явит о себе на областном
уровне.

Сами конкурсанты от-
носятся к участию в кон-
курсе философски.

- В таком состязании мы
будем участвовать впер-
вые, - признаются они. -
Почему не участвовали в
нем раньше? Да мы даже
не думали об этом. Рабо-
тать надо, а работы хвата-
ет. Но в любом случае та-
кой опыт нам кажется ин-
тересным. Поэтому поста-
раемся победить!

Антон ЯНКОВСКИЙ.
Вологда - Стризнево.

P.S. Выражаем благо-
дарность за помощь в
подготовке материала
заместителю главы ад-
министрации Вологод-
ского района, начальни-
ку управления социаль-
но-экономического разви-
тия села района Викто-
ру Анатольевичу Кисе-
леву.

ОБЛАСТНОЙ ПРАЗДНИК ТРУДА

ТРУДОВОЙ СТАЖ ДИНАСТИИ - СВЫШЕ ДВУХ ВЕКОВ

Супруги Александр Васильевич и Лия Федоровна ЯСКУНОВЫ
(сидят), родные братья Николай Федорович (в центре)
и Олег Федорович ДАНИЛОВЫ.

Кузнец Валерий Федорович ДАНИЛОВ за работой у вертикально-
сверлильного станка.
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Свыше 230 лет составляет общий трудовой стаж

династии Даниловых, представители разных

поколений которой еще с тридцатых годов

прошлого века занимались развитием сельского

хозяйства Вологодского района.

ТВОРЧЕСТВО

Прекрасный мир музыки
Вологодская областная государственная

филармония имени В.А.Гаврилина - крупнейший

культурный центр Вологодской области.

Ее история хранит немало замечательных

событий, славных имен, талантливых

артистических судеб и волшебных мгновений

творчества. Свыше 60 лет реализуя идеи

музыкального просветительства, филармония

создает художественную летопись музыкальной

жизни области.

проходят в 40 городах и по-
селках Вологодчины, а также
в соседних Архангельской,
Костромской и Новгород-
ской областях.

Совместно с департамен-
том культуры областная фи-
лармония участвует в реали-
зации крупных международ-
ных творческих проектов,
среди которых театральный
фестиваль «Голоса истории»
и кинофестиваль «Фрески
Севера». Особой популярно-
стью у вологжан пользуется
театрально-концертный про-
ект «Лето в кремле», благода-
ря участию в нем ярчайших
творческих коллективов Рос-
сии и зарубежья.

Среди предстоящих круп-
ных событий концертного
сезона - гастроли в Вологде
и Череповце Академическо-
го симфонического оркестра
Московской государствен-
ной академической филар-
монии (художественный ру-
ководитель и главный дири-
жер - народный артист СССР
Ю.Симонов) под управлени-
ем нашего земляка, народ-
ного артиста России Юрия
Кочнева. В концерте также
примет участие заслужен-
ный артист России Денис
Мацуев.

В конце июня в рамках
проекта «Лето в кремле» на
Вологодчине состоятся кон-
церты Большого симфони-
ческого оркестра имени П.И.
Чайковского под управлени-
ем народного артиста СССР
Владимира Федосеева, На-
ционального филармоничес-
кого оркестра России под уп-
равлением народного артис-
та СССР Владимира Спива-
кова.

Впереди много новых ин-
тересных проектов, новых
программ, гастролей великих
звезд музыкального олимпа.
Филармония приглашает во-
логжан в вечно живой и пре-
красный мир музыки!

Галина НОВОСЕЛОВА.

«Необходимость в дено-
минации возникает тогда,
когда существует реаль-
ное неудобство в обраще-
нии или нужно поднять
престиж национальной
валюты. Но любые сооб-
ражения, которые можно
было бы привести в
пользу деноминации, се-
годня отсутствуют. Поэто-
му нет и причин для того,
чтобы устраивать эту
сложную, дорогостоящую
процедуру», - сказал Тра-
чук в интервью газете
«Известия».

Он отказался назвать
стоимость российских
банкнот. «Могу лишь со-
риентировать. На между-
народных тендерах сто-
имость 1 тысячи банкнот
средних и высоких номи-
налов составляет 80-90
долларов. В обращении
находится более 6,7 мил-
лиарда банкнот. Соответ-
ственно можно прикинуть
необходимую сумму рас-
ходов на печать тиража в
первый год», - сказал Тра-
чук изданию, по данным
которого получается 603
миллиона долларов.

Трачук признал, что от

копеечных монет - одни
убытки.

«Мы монеты изготавли-
ваем, передаем Центробан-
ку, тот - в комбанки, они -
в торговую сеть. А дальше
они... пропадают. То есть
в обращении они не участ-
вуют. К тому же цены на
металлы выросли. Именно
поэтому Центробанк по-
просил нас подготовить
предложения по удешевле-
нию стоимости разменных
денег», - сообщил Трачук.

По его словам, есть про-
стые способы избавиться
от копеечных монет.

«Можно, например,
принять решение об ок-
руглении цен хотя бы до
10 копеек. Это решит
проблему с самыми мел-
кими разменными моне-
тами», - сказал Трачук.

Он отметил, что это в
компетенции правитель-
ства и других госорганов,
которые назначают тари-
фы.

«Где у нас копейка во-
стребована? В основном
при расчетах за услуги
жилищно-коммунального
хозяйства. Если провести
округление, то мы сэко-
номим уже на том, что
мелкие монеты станут

просто не нужны», - счи-
тает глава Гознака.

Он согласен, что такое
решение приведет к повы-
шению тарифов, и, види-
мо, из-за этого оно до сих
пор не принято.

Трачук рассказал также,
что Гознак постепенно пол-
ностью заменит десятируб-
левые банкноты монетами:
«Это выгоднее, потому что
срок жизни десятирублевой
купюры - 7-9 месяцев, а мо-
неты - в 15 раз больше».

По словам гендиректо-
ра, производство десяти-
рублевых монет уже зна-
чительно увеличилось:
если раньше их были еди-
ницы на миллион банкнот,
то сейчас это десятки.

Трачук сообщил также,
что обновление банкнот в
России рано или поздно
произойдет, поскольку
требуется усиливать за-
щиту денег от подделки.
По его словам, с укрепле-
нием рубля и ослаблени-
ем доллара рубли стано-
вятся все более привлека-
тельными для фальшиво-
монетчиков.

«У всего есть свой цикл
жизни. Наши банкноты
остаются неизменными с
1997 года. Существуют

рекомендации Интерпола,
основанные на реалиях
борьбы с фальшивомонет-
ничеством. Примерно раз
в 7 лет защитный комп-
лекс банкнот (а внешний
вид тоже является одним
из защитных элементов)
должен пересматривать-
ся. Это делается для того,
чтобы у мошенников было
больше проблем, связан-
ных с освоением новых
признаков», - сказал ген-
директор Гознака.

«В любом случае к сме-
не банкнот нужно отно-
ситься вполне естествен-
но, как к замене марки
автобуса, которым вы
каждый день пользуе-
тесь», - считает Трачук.

Он рассказал также,
что Гознак начал выпуск
денег на специальной бак-
терицидной бумаге - что-
бы заразу не разносили.

«Мы используем опыт-
ные партии денег на та-
кой бумаге в нескольких
регионах», - сказал Тра-
чук. Вместе с тем, по его
мнению, проблема «гряз-
ных денег» преувеличена:
Центробанк проводит «по-
литику чистых денег» и
немедленно изымает из
обращения ветхие и гряз-
ные деньги.

Трачук сообщил также,
что в России значительно
вырос спрос на золотые
монеты: Гознак пять лет
назад выпускал 300 тысяч
золотых монет, сейчас - в
три раза больше. При
этом около 80% монет
приобретается в качестве
подарков и только 20% -
в инвестиционных целях.

По материалам
РИА «Новости».

ОБ ЭТОМ ГОВОРЯТ
Никакой деноминации

в России не будет,

но без реформ все же

не обойдется -

уже началась массовая

замена десятирублевых

купюр на монеты,

которые скоро вытеснят

привычные нам

бумажки. Сами монеты

тоже изменятся -

их будут делать

из новых, недорогих

сплавов. И самое

главное - цены в России

могут «округлить»,

чтобы полностью

вывести из оборота

копейки, сообщил

гендиректор Гознака

Аркадий Трачук.

От копеечных монет
одни убытки
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КРАСНЫЙ СЕВЕР

СПОРТ

ПОД ЗАНАВЕС

ЗИМЫ
Недавно в Вологде состо-

ялись традиционные лыж-
ные переходы на 10-60 ки-
лометров. Несмотря на не-
настную погоду ранним ут-
ром на стадионе «Локомо-
тив» собралось свыше 300
спортсменов разных возра-
стов.

Первый старт был дан для
«дальноходов». Лыжня для них
пролегала от стадиона до гря-
зовецкой деревни Коротыгино,
протяженностью в одну сторо-
ну 30 километров. На длинных
дистанциях выступал 141 лыж-
ник. Вторыми взяли старт 99
учащихся младших классов.
Почти с каждым школьником
были рядом родители.

По массовости первыми
стали ветераны труда. Их доля
составила 49 процентов от об-
щего числа участников. Среди
них 83-летний И.В.Булдаков,
79-летние В.Л.Карпова и В.А.
Шутов. 60 километров успеш-
но прошли 75-летний В.К.Ле-
онтьев и 69-летний В.А.Чер-
няткин.

Самыми младшими стали
шестилетний Денис Маляров
из детсада № 70, который про-
шел 1 км, и семилетний Дима
Житков из школы № 3 (5 км).

Высокую активность в этих
соревнованиях проявили вете-
ранские организации отделе-
ния Северной железной доро-
ги, тепличного комбината, под-
шипникового завода, учащие-
ся школы-гимназии № 2, шко-
лы № 5.

Большую помощь организа-
торам Лыжни здоровья оказал
городской совет ветеранов во
главе с его председателем
Н.Н.Полещук. Он же выделил
посильную для них спонсор-
скую помощь.

К сожалению, нельзя по-
добного сказать об управлении
по физкультуре и массовому
спорту и молодежи города, ко-
торое должно было бы стать
главным организатором этих
соревнований: своевременно
не были выделены предусмот-
ренные планом средства. Что-
бы не сорвать мероприятие,
работники МУ «Спортцентр» и
общественного клуба «Лыжня
здоровья» были вынуждены за-
нимать деньги у частных лиц.
Вот такая оплошность под за-
навес зимы.

Борис СОЛОВЬЕВ,
председатель

общественного совета
«Лыжня здоровья».

Первая остановка состоялась
тогда в небольшом городке - же-
лезнодорожной станции Лычко-
во Новгородской области. Здесь
в июле 1941 года произошла
страшная трагедия. Фашистские
бомбардировщики разбомбили
несколько эшелонов, в которых
находилось более тысячи детей,
вывезенных из Ленинграда.
Мало кто уцелел в той жуткой
мясорубке. На станции воздвиг-
нуто несколько памятников.
Москвичи приняли участие в ми-
тинге, возложили венки и цветы.

Далее маршрут акции проле-
гал по городам Великий Новго-
род, Вологда и Ярославль.

В Вологду московская деле-
гация прибыла около полуночи.
После длительной и утомитель-
ной поездки на автобусе люди
устали. Их нужно было накор-
мить, предоставить ночлег.

Генеральный директор ООО
«Снабсервис» Ольга Павловна
Пятнова не уходила с работы до
12 часов ночи и подключила сво-
их помощников, чтобы накор-
мить гостей вкусной горячей пи-
щей. Зав.отделом туризма де-

партамента культуры Ирина
Сергеевна Велиева организова-
ла для гостей бесплатную экс-
курсию по городу.

Москвичи были удивлены
тем, что в Вологде установлен
памятник жителям блокадного
Ленинграда. Москва пока не

имеет такого символа памяти.
Москвичей любезно принял дав-
ний друг блокадников, ректор
института развития образова-
ния, профессор Валерий Васи-
льевич Судаков.

В феврале Московское обще-
ство блокадников пригласило в

гости с ответным визитом пред-
ставителей городов, участвовав-
ших в акции «Блокадное брат-
ство городов России». 18 чело-
век из Вологды, Ярославля, Лыч-
кова, Новгорода и Московской
области прибыли в Москву.
Москвичи тепло и радушно
встретили гостей, разместили в
гостинице Министерства оборо-
ны «Славянка».

Для нас были организованы
посещение и осмотр экспозиции
Музея Вооруженных Сил РФ,
фотографирование у Знамени
Победы. Мы возложили цветы и
венки к могиле Неизвестного
солдата и памятнику великому
полководцу Г.К.Жукову.

В Музее Великой Отечествен-
ной войны 1941-1945 гг. на По-
клонной горе ознакомились с
диорамами величайших сраже-
ний: на Курской дуге, битвы за
Москву, блокады Ленинграда,
форсирования Днепра, Сталин-
градской битвы.

Эти теплые, сердечные
встречи, откровенные беседы
надолго останутся в нашей памя-
ти. Богатую информацию, полу-
ченную в столице, используем в
работе по патриотическому вос-
питанию молодежи.

Константин МИХАЙЛОВ,
председатель секции

блокадников городского
совета ветеранов.

Биография этого человека во
многом схожа с биографией мно-
гих его сверстников - участников
Великой Отечественной войны:
учился военному делу, воевал, с
победой вернулся домой. Но за
этими скупыми словами кроется
нелегкий боевой путь, который
преодолел молодой офицер.

Призванный в армию в янва-
ре 1943 года, он закончил Го-
мельское военно-пехотное учи-
лище, затем прошел обучение
саперному делу в 7-м запасном
воздушно-десантном полку.

В январе 45-го 103-я гвардей-
ская воздушно-десантная диви-
зия, в которой он воевал, вступи-
ла на территорию Австрии.

Строили блиндажи и укрытия,
копали окопы, наводили пере-
правы, занимались минировани-
ем и разминированием. Иногда
случались и подрывы саперов -
бывало, и на своих минах. Не зря
говорят, что сапер ошибается
раз в жизни. Во время стычек с
противником приходилось брать
в руки автоматы. В наступление
саперы шли вместе с разведчи-
ками - всегда впереди. За муже-
ство, проявленное в боях, Нико-
лай Самошкин награжден орде-
ном Славы III степени, столь ува-
жаемым у фронтовиков.

В апреле 1945 года его диви-
зия принимала участие во взятии
столицы Австрии. «Венский лес

горел от взрывов, мы прошли
скорым маршем по знаменитому
Венскому мосту, спеша в Чехос-
ловакию на помощь восставше-
му против немецких оккупантов
народу, так что в Вене мы ничего
не успели посмотреть», - вспо-
минает ветеран.

Утром 9 мая 1945 года лично-
му составу дивизии, находившей-
ся в Чехословакии, объявили об
окончании войны, но тут же после-
довала команда «В ружье!» Стыч-

ки с отборными эсесовскими под-
разделениями, спешившими на
Запад сдаваться американцам, не
прекращались, поэтому победу
Н.Ф.Самошкин и его сослуживцы
отметили только 12 мая.

Служба в армии продолжа-
лась до 1950 года. В течение ше-
сти последующих лет Николай
Федорович работал в Комитете
госбезопасности. 26 лет отдал
работе в органах милиции, с
1967 по 1976 год возглавлял ли-
нейный отдел внутренних дел на
транспорте г. Вологды. За доб-
росовестную работу полковник
Самошкин награжден медалями
«За боевые заслуги», «За безуп-
речную службу» трех степеней,
многими другими наградами.

Выйдя на пенсию, Николай
Федорович с милицией не рас-
стался. Восемь лет он возглавля-
ет совет ветеранов ЛОВДТ. Убе-
дительным свидетельством его
активной работы и авторитета
является тот факт, что ветераны
дорожной милиции неизменно
избирают его своим вожаком.

Владимир ЧИЖОВ,
председатель совета

ветеранов УВД г. Вологды.

Вполне естественно, что при-
мер выдающихся земляков ак-
тивно используется в патриоти-
ческом воспитании молодежи.
Организатором этой работы яв-
ляется участник Великой Отече-
ственной войны, уже двадцать
лет возглавляющий комиссию по
патриотическому воспитанию
районного совета, В.М.Пылков.

Патриотическое воспитание
стало первоочередной задачей
районного совета ветеранов. Им
накоплен значительный опыт
умелой работы, особенно с уча-
щейся молодежью.

Много лет в районе действует
программа «Патриотическое вос-
питание учащихся и молодежи»,
работает патриотический клуб
«Память» в Шуйской средней шко-
ле. Учитель истории этой школы
Л.С.Зайцева, используя наследие
старших поколений, организовала
краеведческую и исследователь-
скую работу. Результатом ее ста-
ло участие ребят в областных

олимпиадах «Мир через культуру».
Многие из них получили дипломы
за подготовку ценных для патрио-
тического воспитания материалов.
Эстафету от Л.С.Зайцевой приня-
ла и плодотворно продолжает ра-
боту Т.Ю.Краснова. Одной из ее
акций стало создание музея-инте-
рьера крестьянской избы, пользу-
ющегося большой популярностью.
На его базе проводятся уроки по
программе «Истоки», которые ве-
дут ветераны-педагоги.

В этой и других школах дей-
ствуют пресс-клубы, которые ос-
вещают работу по патриотичес-
кому воспитанию. Нешаблонно
проводится празднование юби-
лейных дат и праздников: Дня
Победы, Дня защитника Отече-
ства, Международного женского
дня и других. Как правило, в эти
дни организуются встречи вете-
ранов и молодежи. Традицион-
ным стало чествование ветера-
нов труда на праздниках дере-
вень, юбилеях предприятий,

районном Празднике труда.
Широкую популярность полу-

чили впервые проводившиеся
летом 2006 и 2007 годов в рай-
центре и поселке Туровец фести-
вали «Песни над Сухоной». В них
приняли участие коллективы не
только из нашего района, но и из
Тотьмы, Тарноги, Сокола, Грязов-
ца, Нюксеницы, гости из област-
ного центра. Главным мотивом
праздников стало чествование
ветеранов и передовиков труда.
Активное участие приняли в нем
ветеранские организации.

Нерядовым событием стало
празднование 170-летия Шуй-
ской и 135-летия Старосельской
средних школ. В них приняли
участие выпускники многих по-
колений, их встречи имели ис-
ключительно важное значение в
патриотическом воспитании ны-
нешних учащихся, вызвали у них
чувство гордости за свои школы,
желание глубже изучать и разви-
вать установившиеся традиции.

В настоящее время популяр-
ной формой патриотического вос-
питания стало создание и работа
молодежных и детских обще-
ственных организаций и объеди-
нений. В них задействовано более
400 человек, они работают по
тридцати программам. Их пред-
ставители стали победителями и
призерами областного фестиваля
«Молодежь. Единство. Будущее»,
разных престижных конкурсов.
Мы, ветераны, по мере возможно-
сти передаем свой опыт работы в
общественных организациях.

Ежегодно 15 февраля прохо-
дят встречи молодежи с воина-
ми-интернационалистами. К
примеру, очень насыщенной и
интересной получилась встреча
учащихся в музее Шуйской сред-
ней школы с участником боевых
действий в Афганистане Серге-
ем Киселевым, а также в район-
ном культурном центре - с пер-
вым командиром вологодского
ОМОНа, автором книги «Подсол-
нухи» Сергеем Голубевым.

В результате проводимых ме-
роприятий по воспитанию патри-
отизма все прочнее становятся
нити преемственности поколе-
ний, взаимопонимание и сохра-
нение традиций.

Антонина Афанасьевна
ГОРБАЧЕВА,

председатель
Междуреченского

районного
совета ветеранов.

ПОСТОРОНИСЬ, ГРИПП:

ЧЕСНОК ИДЕТ!
Чеснок содержит массу биологически актив-

ных и питательных веществ: жиры, белки, уг-
леводы, инсулин, фруктозу, витамины С и групп
В, полисахариды, минеральные соли-элемен-
ты магния, калия, кальция, фосфора, хлора,
эфирное масло, фитонциды, фитостерин, азо-
тистые вещества, пировиноградную кислоту,
йод и клетчатку.

Жевание одной дольки чеснока полностью обез-
зараживает полость рта при лечении ангин, воспа-
ления десен, ларингитов и просто санации ротовой
полости. Нужно поместить зубец чеснока за щеку
и периодически его надкусывать.

С целью профилактики гриппа взрослым мож-
но повесить на шею марлевый мешочек с растер-
тым чесноком, а для детей - привязать этот мешо-
чек возле кроватки или поставить блюдце с тертым

чесноком рядом с ребенком. Можно готовить на-
стойку по рецепту: 40 г чеснока настаивать в зак-
рытой посуде, залив стаканом (250 мл) водки (мож-
но добавить для улучшения вкуса мятных капель) в
течение 2 суток. Принимать по 10 капель 2-3 раза в
день за полчаса до еды. Успех поразительный!

При насморке эффективно смазывать слизис-
тую оболочку носа свежим соком чеснока.

При простудных заболеваниях рекомендуется
употреблять измельченный чеснок, смешанный с
медом (1:1). Употреблять внутрь по 1 чайной лож-
ке каждый час, а при гриппе с явлениями вазомо-
торного ринита - по 1 столовой ложке 3 раза в день,
запивая теплой водой, особенно перед сном.

Вирусный грипп возвращается ежегодно, по-
этому пользуйтесь любыми препаратами из чес-
нока не только для лечения, но и для профилак-
тики этого грозного заболевания, нередко чре-
ватого осложнениями, приводящими к инвалид-
ности.

А.Е.СТЕПУШИН,
доктор биологических наук.

Выполняя это пожелание,
предлагаем консультацию По-
четного работника прокуратуры,
старшего советника юстиции
Юрия Никифоровича Рудакова.

Правовой основой деятель-
ности ветеранских организаций
является Устав Всероссийской
общественной организации ве-
теранов (пенсионеров) войны,
труда, Вооруженных Сил и пра-
воохранительных органов.

Основными целями деятель-
ности организации являются:

защита социально-экономи-

ческих, трудовых и личных прав
ветеранов (пенсионеров), оказа-
ние им помощи в медицинском,
бытовом и культурном обслужива-
нии, улучшение их материального
благосостояния.

Первичная организация, со-
гласно Уставу:

- ведет учет ветеранов;
- систематически изучает ус-

ловия жизни и материальное по-
ложение ветеранов;

- проявляет заботу о защите
чести и достоинства ветеранов;

- оказывает содействие в улуч-

шении материально-бытовых ус-
ловий жизни, в медицинском об-
служивании, рассматривает и ре-
шает эти вопросы совместно с ад-
министрацией и профсоюзными
организациями соответствующих
предприятий, учреждений, жи-
лищно-коммунальных органов;

- организует участие ветера-
нов в повседневно-обществен-
ной жизни, привлекает их к ра-
боте по воспитанию молодежи;

- содействует приобщению
пенсионеров к посильной обще-
ственной жизни;

- создает клубы ветеранов по
интересам;

- поддерживает тесные кон-
такты с воинскими частями, во-
енными комиссариатами, про-
водит с ними различные совме-
стные мероприятия, работу по
содержанию в надлежащем со-
стоянии воинских захоронений и
памятников боевой славы.

Что оставило след в душе от
увиденного, услышанного, какие
личные наблюдения из поездки?

Спокойствие, неторопли-
вость людей, приветливость,
доброжелательность при встре-
чах и беседах, при ответах на по-
ставленные вопросы. Характер-
ный практицизм, простота в
одежде. Финны очень заботятся
о здоровье. Вдоль всех дорог
проходят лыжные трассы. У них
чистейшая вода из кранов - пьют
без кипячения.

Приятно порадовала органи-
зация движения автомобильно-
го транспорта. Предпочтение на
всех переходах отдается пеше-
ходам, а не водителям.

Большое впечатление оста-
вила встреча с удивительно тру-
долюбивым и рачительным хозя-
ином - фермером Эско Похяла.
Он владеет 50 гектарами пашни
и 250 гектарами леса. На ферме
50 высокопородных коров, на-
дой от каждой составляет в
среднем 9500 кг в год. Весь про-
цесс ухода, кормления, доения
механизирован и автоматизиро-
ван. Высокая культура содержа-
ния, четкая система кормления.
Компьютер на ферме содержит
все данные, обеспечивающие
научный подход в организации
производства. Все это хозяй-
ство обслуживают три человека:
хозяин, его сын и наемный ра-
ботник. За год получают при-
быль в пределах 200 тыс. евро
(примерно 7 млн. руб.).

В стране насчитывается око-

ло 650 тысяч пенсионеров (12,7%
от численности населения). Пен-
сионный возраст для мужчин и
женщин - 65 лет. Всем гражданам
Финляндии как в стране, так и за
рубежом, достигшим этого возра-
ста, выплачивается так называе-
мая народная пенсия, размер ко-
торой зависит от наличия у пенси-
онера других источников доходов.
Для лиц, работавших по найму, су-
ществует пенсия по труду, размер
которой определяется в соответ-
ствии со стажем работы и зара-
ботной платой в последние годы
трудовой деятельности.

Для пенсионеров с более чем
40-летним стажем работы она со-
ставляет 60% от заработка пред-
пенсионных лет. Сумма «народ-
ной» и трудовой пенсий не может
превышать 60% от заработка пред-
пенсионных лет, который состав-
ляет 1380 долларов, или более 30
тыс. рублей. Выплачиваются также
пенсии по нетрудоспособности,
пенсионные надбавки ветеранам-
фронтовикам и ряд других.

Налоговая система включает
прямые налоги - государствен-
ный, коммунальный, имуществен-
ный, церковный - и косвенные, ос-
новным из которых является налог
с оборота - 22 процента цены то-
вара или услуги. В сумме прямые
налоги поглощают до 30 процен-
тов зарплаты и около 50 процен-
тов прибылей предприятий. Они
выплачивают также отчисления на
социальное страхование в разме-
ре 22-24 процентов от годового
фонда заработной платы.

Средний уровень доходов ра-
ботников составляет около 2,3
тыс. долларов в месяц (57 тыс.
руб.).

Сфера соцобеспечения ори-
ентирована на то, чтобы реаль-
ные доходы каждого граждани-
на не опускались ниже офици-
ального прожиточного миниму-
ма - около 700 долларов в месяц
(примерно 17 тыс. рублей). Для
этого разработана эффективная
система денежных пособий и
целевых дотаций, которая по-
стоянно совершенствуется.
Выплачиваются пособия по бо-
лезни и по беременности в раз-
мере 80 процентов от зарплаты.
На каждого новорожденного вы-
дается единовременное денеж-
ное пособие или набор предме-
тов первой необходимости
большой стоимости.

Члены профсоюзов при поте-
ре работы имеют право на посо-
бие из кассы взаимопомощи по
безработице - около 60 процен-
тов средней месячной зарплаты.
Срок его выплаты ограничен 500
сутками в течение четырех ка-
лендарных лет. Остальные без-
работные получают государ-
ственное пособие 450 долларов
в месяц (примерно 11 тыс. руб-
лей) без временного ограниче-
ния. Уровень безработицы со-
ставляет около 10 процентов.
Следует заметить, что Финлян-
дия является страной с очень
высоким уровнем цен.

Гостеприимство, теплота
встреч, готовность показать и
рассказать о своей работе про-
извели на нас большое впечат-
ление. Поездка показала, что
нам, нашему государству нужно
серьезно учиться на опыте дру-
гих народов и стран в решении
социальных проблем нашего об-
щества.

Алексей ПОЛЕТАЕВ,
председатель

Вологодского районного
совета ветеранов.

ТВОРЧЕСТВО

ПОЖИЛЫХ

ДОБРОЕ

НАЧАЛО
Некоторые люди, выйдя

на пенсию, теряются, не
зная, чем себя занять. Меж-
ду тем круг возможностей
выбора дела по душе широк.
Тут и общественная работа,
и огородничество, и рыбал-
ка, и лыжные прогулки... И
творчество, как, к примеру,
для Аллы Седовой.

Выйдя на пенсию, она ре-
шила заняться литературным
творчеством. Сначала писала
для себя, «в стол», как говорит-
ся, а потом, по совету друзей и
мужа, издала небольшой сбор-
ник стихов за свой счет. Назва-
ние его - «Стихи для друзей» -
вполне отражает их содержа-
ние. Стихи Аллы Александров-
ны - действительно приятный
сюрприз для близких людей, их
теплота, откровенность подку-
пают.

Доброе начало положено.
Сейчас автор работает над но-
вым сборником стихов.

Помощь в подготовке сбор-
ника оказали автору известные
вологодские поэты Л.Патралов
и Ю.Широковский.

Ряд стихотворений посвя-
щен друзьям по работе, учебе
в институте, детям... А также
городам: Вологде, Тотьме, Ус-
тюжне, Белозерску, Кирилло-
ву... Одно из них (с разрешения
автора) привожу полностью.

Вологда

Нет города краше,
Чем Вологда наша -
Старинные здания,
С резьбою дома,
Мосты над рекою,
Аллеи и парки,
Средь зелени буйной -
Церквей купола.

Вологда - город
Высокой культуры:
Сколько театров,
Музеев, дворцов!
Людей, всем известных,
России и миру,
Вошедших в историю
земляков.

Так здравствуй же, Вологда,
Город России,
Русский, святой,
Как вся наша земля!
Город истории
Русской державы,
Живи и красуйся
Во все времена.

Борис КОРЫХАЛОВ.

ИЗ ОПЫТА

НА ОСНОВЕ ТРАДИЦИЙ
Междуреченский район - самый маленький в области. На его территории

проживает немногим более 7,5 тысячи человек, из которых почти половина -

пенсионеры. Но наш район является родиной многих замечательных людей.

В их числе ученые с мировым именем - выдающийся математик А.Н.Коркин,

известный физиолог Н.Е.Введенский. В послевоенные годы здесь работали

знаменитые свиноводы во главе с Героем Социалистического Труда

А.Е.Люсковой, чей опыт демонстрировался на ВДНХ; один из талантливых

организаторов сельскохозяйственного производства области,

Герой Социалистического Труда Т.Г.Надсадный и многие другие.

КОНТАКТЫ

БЛОКАДНОЕ БРАТСТВО
В июле минувшего года Московская общественная организация ветеранов -

жителей блокадного Ленинграда провела акцию «Блокадное братство

городов России», которая предполагала ознакомление с городами,

где остались на жительство эвакуированные блокадники Ленинграда,

с памятниками, воздвигнутыми в память о погибших и умерших ленинградцах.

ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО

Первый председатель
Двадцать лет назад, в октябре 1987 года, был

образован первый совет ветеранов работников

отделов милиции Вологды. Председателем его

конференция избрала Н.Ф.Самошкина. Спустя

восемь лет из состава ветеранской организации

УВД выделилась и стала самостоятельной

ветеранская организация линейного отдела

внутренних дел (ЛОВДТ) станции Вологда.

Председателем совета избран Н.Ф.Самошкин.

ВОЛОГЖАНЕ В СТРАНЕ СУОМИ

В тематическом выпуске «Голос ветерана» № 5 (175) был опубликован

материал из цикла «Вологжане в стране Суоми» о пребывании делегации

вологодских ветеранов в Финляндии.

Предлагаем вниманию читателей очередной материал из этого цикла.

Учиться, чтобы жить лучше
Небольшой город Оривеси был местом нашего

назначения. В городской администрации делегацию

встретил мэр Юха Куусисто. После приема посетили

дом обслуживания престарелых людей, больницу,

основную школу. Во второй день работали в трех

группах.

В составе одной из них я побывал в имении Эско

Похяла, в бюро «Учреждения народной пенсии»

(КЭЛА) и полицейском участке.

Делегация вологодских ветеранов в городе Оривеси.

Ф
О

Т
О

 Н
А

Т
А

Л
Ь

И
 П

О
Л

Е
Щ

У
К

НАШИ КОНСУЛЬТАЦИИ

Чем заниматься первичке
Уважаемая редакция! Вы открыли в тематическом выпус-

ке новую рубрику «Первичка: опыт, проблемы, решения». В ма-
териалах, публикуемых в ней, много полезного для работы.
Но для того, чтобы обмен мнениями был более обстоятель-
ным, надо знать, какими полномочиями наделена первичная
ветеранская организация. Считаю, что было бы полезным
опубликовать на эту тему консультацию специалиста.

Николай СТЕПАНОВ,
г. Сокол.

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ!

К.П.МИХАЙЛОВ (слева) и председатель Вологодского городского
совета ветеранов Н.Н.ПОЛЕЩУК с группой московских
ветеранов-блокадников.
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